

DAS THEATER SINGT

WESTTHÜRINGER CHORKONZERTE

Werte Gäste, liebe Freunde des Chorgesangs,

es ist mir eine außerordentliche Freude zu sehen, dass unser Landestheater Eisenach sein Haus für die regionale Chormusik öffnet und den Laienchören eine solch wunderbare Bühne bietet. Für mich als Schirmherr der Chorkonzerte „Das Theater singt“ ist es beachtlich, dass sich mit den Sängerinnen und Sängern aus Tiefenort, Großburschla, Seebach, Eisenach und Laucha acht Chöre aus dem Wartburgkreis und dem Landkreis Gotha gefunden haben, die dem Publikum in einem vortrefflichen Rahmen ihre Musikstücke darbieten.

Der Chorgesang repräsentiert die Liebe zur Musik und den gemeinsamen Wunsch, Emotionen und Geschichten durch Gesang auszudrücken. Jede Stimme im Chor trägt dazu bei, eine lebendige und kraftvolle Atmosphäre zu schaffen. Die Wertigkeit des Laienchorgesangs liegt nicht nur in der Perfektion, sondern vor allem in der Gemeinschaft, die durch die Liebe zur Musik entsteht. Es ist bewundernswert, wie Menschen unterschiedlicher Fähigkeiten und Erfahrungen zusammenkommen, um in Harmonie zu singen und die Freude am gemeinsamen Musizieren zu erleben.

Mögen Sie von harmonischen Klängen verwöhnt werden, und vielleicht entdeckt der eine oder andere begeisterte Zuhörer sein Interesse, künftig als Sängerin oder Sänger die heimische Chorlandschaft zu bereichern.

Reinhard Krebs
Landrat Wartburgkreis

SAMSTAG, 18.05.2024, 17.00 Uhr

KLANGVOLL(K) IM GESANGSVEREIN TIEFENORT E.V.

Das "Klangvollk" im Gesangverein Tiefenort e.V. wurde als Gospelchor anlässlich der 875-Jahrfeier seines Heimatorts im Jahr 2012 gegründet. Das damals als "sensationell" empfundene Konzert in der Kirche löste die Motivation aus, weiter zusammen zu singen. Seitdem hat sich das Repertoire deutlich in Richtung Rock-Pop verschoben. Die Chorleitung lag zunächst bei Jochen Wölkner, seit einigen Jahren bei Teresa Wölkner. Einmal jährlich im Frühjahr wird ein sehr beliebter "Wochenend Chor-Workshop" außerorts veranstaltet, häufig mit externen Dozenten. Auch besondere Gemeinschaftsprojekte mit Blasmusikern wie der Bigband des Wartburgkreises (WAK BigBand) sowie den Fambach Musikanten (FaMus) standen und stehen aktuell auf dem Programm!

Interessierte sind jederzeit herzlich zu den Proben ins alte Rathaus neben der Kirche in Tiefenort eingeladen, immer dienstags ab 19:30 Uhr.

Kontakt Teresa Wölkner 0151 23827465 / 03695 821 023

MÄNNERGESANGSVEREIN „1868“ GROSSBURSCHLA“

Am 1. November 1868 fanden sich junge Männer aus Großburschla zusammen und gründeten den Gesangverein. Als ältester Verein des Ortes an der heutigen Grenze zwischen Thüringen und Hessen hat er viele Höhen und Tiefen erlebt, so auch 2 Weltkriege und die Zeit der deutschen Teilung überlebt und war stets singfähig. Der Chor pflegt das klassische deutsche Liedgut und hat sich auch in den letzten Jahren modernen Richtungen des Gesangs zugewandt. Seit 25 Jahren steht Jörg Friese aus Eisenach als Chorleiter dem MGV 1868 zur Verfügung. Unzählige Feiern und Veranstaltungen im Ort und darüber hinaus bereichern unser interessantes Vereinsleben.

FRAUENCHOR GROSSBURSCHLA 2006

Im beschaulichen Ort Großburschla unterhalb des Heldersteins, direkt an der Grenze zwischen Thüringen zu Hessen gelegen, ist das Singen seit vielen Jahrzehnten eine Männerdomäne. Den Partnerinnen der singenden Herren gefiel es irgendwann nicht mehr, an den Probenabenden alleine zu Hause zu sitzen. Auf Anregung eines Mitgliedes des „MGV 1868 Großburschla“ trafen sich im Juni des Jahres 2006 zunächst einige Frauen und beschlossen, unter der Leitung von Jörg Friese, einen Frauenchor zu gründen. Dies sprach sich schnell herum, immer mehr sangesfreudige Frauen schlossen sich dem Chor an. Zurzeit sind 35 Sängerinnen im „Frauenchor Großburschla 2006“ aktiv. Unser Repertoire reicht von Volksmusik über Musical, Rock und Pop bis hin zu Schlager.

VOKALENSEMBLE „SÄNGERKRANZ“ LAUCHA

Das Vokalensemble "Sängerkrantz" Laucha existiert ununterbrochen bereits seit 1885.

Gründungsmitglieder sind leider nicht mehr aktiv.

Geboten wird eine intelligente und überraschende Auswahl an Liedern jenseits des üblichen Männerchorrepertoires, eine intelligente Mischung aus Volkslied, traditionellen Männerchorsätzen und modernen A-cappella-Stücken aus dem Pop- und Rockbereich, vorgetragen mit großer Authentizität, Einfühlungsvermögen und riesiger Freude am Singen.

SONNTAG, 19.05.2024, 17.00 Uhr

GEMISCHTER CHOR SEEBACH

Chorgesang wird in Seebach bereits seit 1874 großgeschrieben. Den Grundstein für den heutigen gemischten Chorgesang legten 1969 acht Männer und Frauen und gründeten unter Leitung von Herrn Georg Liebetrau zunächst die "Arbeitsgemeinschaft Chor", welche wenig später in "Gemischter Chor Seebach" umbenannt wurde. Im Jahr 2001 übernahm unsere heutige Chorleiterin Katrin Ortman im zarten Alter von 28 Jahren den Gemischten Chor. Unsere Chorgemeinschaft zählt derzeit 29 aktive Mitglieder im Alter zwischen 24 und 85 Jahren.

Das Repertoire durchstreift sowohl weltliche als auch geistliche Chormusik aus mehreren Jahrhunderten in verschiedenen Sprachen. Unser musikalisches Highlight des vergangenen Jahres war die Teilnahme am 4. Thüringer Chorfestival im Kongresszentrum Suhl am 3. Advent. Vor über 1500 Zuhörern aufzutreten, war für unseren Chor ein besonderes Erlebnis.

FRANZ-SCHUBERT-CHOR EISENACH

Der Franz-Schubert-Chor Eisenach wurde im Jahr 1956 gegründet. In seiner, nun bald 70-jährigen Geschichte, gab es viele wichtige Höhepunkte. So gestaltete der Chor seit 1964 in jedem Jahr ein eigenständiges Wartburgkonzert – mit immer wieder bekannten nationalen und internationalen Künstlern! 1988 hatte der Chor die große Ehre, im Rahmen der Städtepartnerschaft, in Marburg ein Konzert zu gestalten.

Seit 1998 wirkte der Chor bei der Oper "Tannhäuser" am Landestheater Eisenach mit. Im gleichen Jahr trat der Chor, gemeinsam mit der Landeskapelle Eisenach und dem Opernchor des Landestheaters beim Besuch des amerikanischen Präsidenten Bill Clinton auf der Wartburg auf. Im Jahr 2001 führte den Franz-Schubert-Chor eine Reise nach Wien, die Geburtsstadt seines Namenspatrons, 2003 zum Neujahrsingen nach Paris. Den Höhepunkt in der Geschichte des Chores stellte das Konzert im Petersdom in Rom dar. Gegenwärtig tritt der Chor hauptsächlich in unserer Thüringer Heimat auf.

GEMISCHTER CHOR DER WARTBURGSTADT EISENACH

Im Herbst 1984 gründete Hans-Peter Burkhardt den Gemischten Chor Eisenach-Nord, jetzt Gemischter Chor der Wartburgstadt, den er bis heute leitet. Vor allem die Pflege von Volksliedern ist sein wichtigstes Anliegen. Freundschaftliche Verbindungen zu anderen Chören brachten dem Chor viele schöne Konzerte und interessante Begegnungen. Auch erlebnisreiche Chorfahrten und lustige Feiern gehören zum Vereinsleben. Ehemalige Mitglieder des Eisenbahnchores "Friedrich List" sind seit Kurzem eine willkommene Verstärkung des Chores.

Spaß am Singen in netter Gesellschaft gesucht? Montags ab 17:30 Uhr im Nachbarschaftszentrum Goethestraße.

CHOR DER MUSIKSCHULE EISENACH „CANTIAMO“

Der Chor „Cantiamo“ wurde 2011 an der Musikschule „Johann Sebastian Bach“ in Eisenach gegründet. Das heute gut 30-köpfige Ensemble und der Leitung von Natalia Alencova hat sich der musikalischen Vielfalt verschrieben und damit einen festen Platz in der Kulturlandschaft in der Region Eisenach gefunden. Zum Repertoire des gemischten Chors gehören Werke quer durch die Epochen, aus aller Welt und in allen Stilarten, von Madrigal über Klassik bis Rock und Pop, von geistlichen Stücken bis zu Volksliedern.

„Cantiamo“ erntete schon viel Applaus bei Auftritten zu ganz verschiedenen Anlässen, etwa in Kirchen, Kulturstätten, bei Festveranstaltungen und nicht zuletzt als Stammgast beim traditionellen Weihnachtskonzert des Vereins „Kammermusik der Wartburgstadt“. „Cantiamo“ ist offen für alle, die Lust und Spaß haben am Singen haben.